2024-03-09

## No solo Cadereyta: Así es la refinería de Tula, Hidalgo, que Chertorivski y el PAN piden cerrar

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2024/03/09/no-solo-cadereyta-asi-es-la-refineria-de-tula-hidalgo-que-chertorivski-y-el-pan-piden-cerrar/

Luego de que el gobernador de Nuevo León, Samuel García, clausurara la refinería de Cadereyta, acusándola de ser la culpable de la mala calidad del aire en Monterrey, el candidato a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México por Movimiento Ciudadano, Salomón Chertorivski, así como el dirigente del PAN, Marko Cortés, se pronunciaron por hacer lo mismo con la refinería de Tula, Hidalgo.

Durante su primer evento de campaña, Chertorivski anunció que busca seguir los pasos de su compañero de partido y lograr, por la vía legal, el cierre definitivo de la refinería de Tula, a la que señaló de generar un alto nivel de contaminación en la zona metropolitana del país.

Dijo que, de ganar las elecciones el próximo 2 de junio, trabajará legalmente en cerrar la refinería y así limpiar el aire de la Ciudad de México:

"Cada año mueren más de 10 mil personas en esta ciudad por respirar aire 'cochino', vamos a cerrar Tula", prometió el candidato desde la 'Fosfo Feria' en la Plaza de las Tres Culturas.

A esta petición también se ha sumado la oposición, pues el líder nacional del blanquiazul, Marko Cortés, exigió al Gobierno Federal la cancelación de las operaciones en Tula debido a "la alta cantidad de emisión de partículas dañinas para las y los ciudadanos".

A través de un comunicado, el PAN acusó que esta instalación "emite más de 50 mil toneladas anuales de dióxido de azufre y más de 5 mil toneladas anuales de partículas PM2.5 inhalables" que provocan enfermedades cardiovasculares, cerebrovasculares, respiratorias e incluso cáncer.

En su mensaje, Acción Nacional lamentó que la actual administración del presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) "haya hecho a un lado" los compromisos internacionales para reducir el CO2 y acusó al mandatario de seguir promoviendo la producción de combustibles fósiles y energías contaminantes.

Recordó que hace tres semanas, el coordinador de Medio Ambiente, Sustentabilidad y Cambio Climático del CEN del PAN, Gabriel Quadri, acudió a Atitalaquia, junto con panistas hidalguenses para exigir su cierre, donde denunciaron pérdidas por 6 millones de dólares debido a que la refinería solo trabaja al 50 por ciento de su capacidad.

¿Qué produce la refinería de Tula, Hidalgo?

De acuerdo con datos de Pemex, la refinería de Tula procesó 190 mil barriles diarios el año pasado, de los cuales 25.5 por ciento fueron de crudo pesado, 58.7 por ciento de crudo ligero y 15.9 por ciento de superligero.

Esta refinería es considerada la más productiva del Sistema Nacional de Refinación (SNR) del país. Además, tiene un porcentaje de utilización del 60.6 por ciento, el mayor nivel de todas las refinerías de México, ya que su capacidad total asciende a 315 mil barriles diarios.

La refinería de Tula comenzó operaciones en 1976 y fue diseñada para procesar crudo ligero de 32° API, por lo que ya cuenta con 48 años en funciones, superando en números a las plantas de Salina Cruz (178.2 mil barriles diarios), Cadereyta (118.7 mbd), Minatitlán (115.9 mbd), Salamanca (112.7 mbd) y Madero (75.6 mbd).

Apenas en febrero de este año, se publicó en el Diario Oficial de la Federación la expropiación de la planta productora de hidrógeno denominada U-3400, ubicada en el interior de la refinería Miguel Hidalgo.

Con información de Héctor Usla.